

Aerogramas

WASHINGTON. — Han quedado perfeccionados ya los nuevos aeroplanos que usarán el mote modelo "Libertad" que se logró, hace un mes, dotarlo de muchas condiciones nuevas y favorables para la aeronáutica. Se cree que la rapidez máxima de producción en que se llegue dentro de pocas semanas después de las pruebas finales. Las pruebas recientemente hechas en los campos de aviación, han dado magníficos resultados, pues con estos motores se ha visto que el poder de ascensión es mucho mayor que con los tipos que se usan en la actualidad. Se ha reglamentado la producción de estos aeroplanos de tal manera que por cada uno que esté en el aire, deben haber dos de reemplazo y debe haber un piloto en disciplina por cada uno que vuele. Muchos cambios e innovaciones ha sido necesario para asegurar la consecución de solo los mejores tipos de aeroplanos que basados sobre descubrimientos científicamente demostrados, puedan ser de verdadera utilidad en esta guerra sobre el mar y en las condiciones actuales.

MANILA. — Nueve casas comerciales de propiedad alemana y austriaca han sido puestas bajo la vigilancia de la guardia civil, y el gobernador Harrison ordenó la captura de los jefes de estas casas para ponerlos bajo estricta custodia.

NEW YORK. — Informes recibidos hoy, dice que hay 122 trenes cargados de harina y otros comestibles que procedentes de Chicago y San Luis vienen a los puertos del Atlántico para ser cargados y transportados a Europa por cuenta de los aliados. Además, hay mil treinta y nueve carros cargados de provisiones de boca también para los aliados que en 31 trenes especiales vienen al este para ser embarcados.

WASHINGTON. — La administración de ferrocarriles denegó la solicitud hecha por millonarios para que se les conceda la continuación de carros particulares, prohibición que se debe al gasto del equipo y poder de motor. Solamente tres ocasiones de esta naturaleza se han hecho, una para la comisión y su séquito que viene de Ottawa a Washington, otra para la Alta Comisión Francesa que venía de New York y el último para Lord Reading.

WASHINGTON. — Una comisión de indios visitó hoy al Presidente para hacerle presente que más de dos mil indios se han enlistado en el ejército americano, además de haber suscrito nueve millones de dólares en bonos del empréstito Libertad, y de dar muchas facilidades a la Cruz Roja Americana. Que todos ellos poseen bastos terrenos de cientos de áreas y que por patriotismo ponen a su disposición la tremenda producción de trigo, maíz, carne, etc., que obtendrán de las cosechas del presente año. Que no se les juzgue por sus antepasados que hacen años solamente vivían de la caza y de la pesca, sino que en la actualidad son completamente civilizados.

NEW YORK. — Hudson Maxim, famoso inventor, hablando en la convención de Ingenieros, dijo que los experimentos hechos en los cañones

alemanes han sido mucho más inferiores y deficientes que los hechos por los cañones fabricados en los Estados Unidos, y que los cañones de campo americano resisten más tiempo las condiciones pesadas del servicio de campaña.

NEW YORK. — Diez mil soldados marcharán en esta mañana en celebración del aniversario del natalicio de Washington. En otras ciudades habrá también manifestaciones hechas por los soldados acampados en los campos de instrucción militar y que se preparan para marchar a los frentes europeos. El Secretario Baker ha dado permiso recientemente para que los soldados de los campos de instrucción antes de embarcarse para Francia, efectúen una marcha de exhibición en las ciudades de todo el país más cercanas al campo de instrucción en donde estén acantonados.

WASHINGTON. — El Secretario del Tesoro Mc. Ades, anunció que posiblemente se emitirían, en anticipación del tercer empréstito «Libertad», certificados de Tesorería que deengarían un interés del cuatro y medio por ciento, y en cantidad de quinientos millones de dólares. Mr. Mc. Ades dijo, que no habría en el tercer empréstito Libertad aumento en el grado de intereses, y que para hacer más popular los certificados de anticipo del tercer empréstito, se pondrían a la venta en denominaciones tan bajas como de quinientos dólares cada uno.

WASHINGTON. — La cantidad de tonelaje mas bajo en buques americanos y aliados llegó a su punto más bajo en el mes de abril pasado debido al gran hundimiento de vapores hecho por los submarinos, pero en la actualidad los expertos dicen que la fabricación de barcos tan sólido, rápida y segura, y que el peligro submarino es tan pequeño, que se ha dispuesto por la junta de embarques, prohibir el viaje a los vapores de un tonelaje menor de dos mil quinientas toneladas de peso para los vapores que hagan el viaje trasatlántico, en razón de que vapores de un tonelaje menor que el indicado resultan poco económicos y poco seguros. Estos vapores de bajo tonelaje se emplearán en travesías costeras y para viajes a las Antillas.

Examen

El miércoles 20 del corriente a las 4 p. m. rindió su examen privado para obtener el título de abogado, el aventajado estudiante D. Santiago Durán E.

Formaron el tribunal examinador los Licdos. don Vidal Quirós, don Luis Cruz Meza, don José Alberto Castro y don Arturo Sáenz.

El resultado fué brillante, y el señor Durán recibió felicitaciones de todas las personas allí presentes.

Reciba el amigo don Santiago nuestra sincera felicitación, deseándole en su profesión todo género de prosperidades.

PARA LOS AGRICULTORES

Los cultivos de plantas fibrosas

Una de las manifestaciones más simpáticas y que más nos entusiasmaron al verificarse la pasada Exposición Nacional, fué la que correspondía a las fibras y a su extensa industria.

De antaño, sólo se cultivaba la cabuya para producir unos pocos cordeles, ya para los usos corrientes, o ya para los polvoristas. Era un cultivo rudimentario que no despertaba ninguna envidia ni interés.

Pero la reacción vino al fin y nuevos agricultores, apartándose de la rutina del café, del banano, cacao y de los cereales, pensaron en que la riqueza del país está también en el cultivo de las plantas productoras de fibras.

Y no es porque los terrenos de nuestra nación sean estériles: no que ello está demostrado de sobra por la fertilidad que reina en todas partes.

Es que el agricultor debe estudiar el porvenir y el equilibrio de la producción.

Por eso vimos con tanto interés como el cantón de San Ramón se sembraba de cabuya por todas partes y que en los alrededores de la simpática ciudad se instalaba una poderosa maquinaria moderna para la elaboración de cuerdas de todo género.

Por eso, al asomar por las ventanillas del tren y contemplar los campos inmediatos a Turrialba sembrados de cabuya sentíamos alegría y esperanza, pensando que los nuevos cultivos habrán de cortar la salida de oro del país, que en grandes cantidades emigraba para el pago de meates americanos, brochas, cepillos, etc., etc. Por eso al ver los precios picachos de San Cristóbal, allá en los linderos del Cantón de Desamparados, cultivados de cabuya pensamos en lo que puede el esfuerzo digno del costarricense, que también es creador de iniciativas y de positivismo económico.

Hoy, ya el cultivo de plantas fibrosas se extiende rápidamente y tres grandes maustias riegan su dinero para sostener centenares de hectáreas ya cultivadas y mantener plantas de maquinaria que su valor original pasa de 100.000 pesos fuertes.

Esos industriales y muchos que en pequeños surgen día a día, son los creadores de la nueva industria que hará rica a Costa Rica, como sucedió en Yucatán donde el henequén ha

dado en los últimos años 80 millones de dólares.

Además de la cabuya y del henequén, existen muchas fibras cuya plantación debiera generalizarse.

A más de cuerdas y otros artículos menudos, debe crearse la industria de los sacos que puede producir tanto. Basta figurarse que Costa Rica produce 300.000 sacos de café por año, para pensar en el valor de esos sacos vacíos, valor que cada año se va íntegro a la Gran Bretaña.

Ojalá que los demás, al contemplar el éxito del nuevo cultivo, piensen en la riqueza que proporciona y en el trabajo abundante que da, aprovechando barrancos inservibles para otros cultivos, a muchos brazos.

Alguna vez más hemos de hablar de este importante tema, ilustrándolo con cepas para despertar un entusiasmo mayor.

El porvenir del hombre está en la tierra; ella transforma las gotas de sudor en onzas de oro, en verdadero bienestar e independencia.

EL CID.

Personales

—Entre nosotros se encuentra la señorita Delia González.

—Regresaron de Puntarenas doña Clementina de Venegas y su hija la señorita Ofelia.

—Salió para Puntarenas don Serafín Saravia.

—Pasa temporada en Alajuela la señorita Luz Rodó.

—De Grecia llegó don Otto Kooper.

—Entre nosotros estuvo procedente de Heredia don Santiago Rodríguez.

—Uno de los niños de don Francisco Saborío se encuentra delicado de salud.

Deseamos su pronta mejoría.

—Regresó de Puntarenas D. Roberto Martín.

—Fué operada en la Casa de Salud de los doctores Uribe y Espinosa, la estimable señora de don Juan Romagosa.

El resultado fué satisfactorio. Hacemos votos porque mejore pronto.

—Regresó del Roble la estimable señorita María Sáenz.

—Llegó de las Minas Mr. Yonge.

Dr. Rafael Calderón M. Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Gran satisfacción causa a una familia doliente en hacer un buen funeral a su deudo y esto solamente puede conseguirse recorriendo a una buena funeraria y gastando poco dinero. Valen más los

Zamacois juzgado por el P. Ladrón de Guevara, S. J.

El muy docto P. Pablo Ladrón de Guevara, S. J. ha emitido el siguiente juicio sobre el escritor Eduardo Zamacois, quien, según ha anunciado la prensa, muy en breve visitará esta República.

«ZAMACOIS, EDUARDO.—Contemporáneo. Muy deshonesto y de malas ideas, impío, clerofago. En su serie de artículos que lleva por título *Desde mi butaca* (Madrid, 1907), defiende el divorcio, la infidelidad conyugal, la inmoralidad. Trae a este propósito un dicho cínico de Galdós, en que éste iguala el hombre a la bestia, y otro de Anatole France, de gran desvergüenza en punto a su divorcio. En el artículo IV, *Rosario Pino*, recomienda como exquisita joya un drama muy malo, por ser, dice, uno de los más atrevidos del teatro contemporá-

neo. En *Ostavo Mirbeau*, barbariza también. En otras obras, mucho más.

NOVELAS.—*El Seductor*. Es sumamente deshonesto y provocativa. Tiene un párrafo blasfemo contra Santa Teresa, que además viene a parar en deshonesto. Dice el *Ave María* un gran despropósito que se resuelve en herejía. Atribuye a la Iglesia una necia falsedad de su pura invención.

La Agonía. Como leer se puede este breve cuento, pero se trata en él de la muerte de un hombre, como si fuera la de un perro.

Amar... Es muy deshonesto, inmoral por completo del espíritu de la más peligrosa lujuria. Además, en la lucha entre las pasiones de un seminarista y la doctrina del Kempis, se da el triunfo a las pasiones en el hecho y en las ideas. Esta novela se imprimió el 1908.

La carestía de la carne

Nuestro colega "El Viajero", se escandaliza a consecuencia del alto precio de la carne en Puntarenas, así como también de la carestía del artículo.

Sepa el colega que no sólo en aquel puerto, sino en todas partes y principalmente en la capital, ha encajado demasiado ese artículo.

Eso de la carestía de la carne es grave. Cuántas familias muy pobres habrá que no la comen porque sus recursos no les alcanzan para comprarla, pero sin embargo, se está exportando ganado y hasta se nos ha informado que en el Guanaeste se está formando una sociedad ganadera, que explotará tal negocio, siendo su principal punto el de la exportación.

Necesita Ud. marcar su papel con elegancia y gusto? Pregunte Ud. por la Litografía Minerva.

Pequeños sucesos

Fué atropellado por un automóvil, el menor Segundo Ramírez, en los momentos en que pasaba de una esquina a otra, haciéndolo al mismo tiempo el auto.

Recibió un fuerte golpe en la espalda.

Los fuertes vientos de estos días han causado algunos daños en la capital.

La casa del señor Justino Abarca, es una de las más dañadas, pues lo fuerte de la ráfaga hizo volar todo el tejado y derrumbó una pared.

El menor Leoncio Granados hirió casualmente con un cuchillo a otro de apellido Salazar.

La herida la recibió [Salazar en la cabeza y es bastante profunda.

Por un descuido, una sirvienta dejó caer desde una ventana a la acera, una niña de don Celso Jiménez.

A consecuencia de la caída, en la que recibió fuertes golpes; la niña se encuentra en estado grave.

Robo de muebles

A la señora Dolores Navarro robó anoche varios muebles de uno de los aposentos de su casa. Esto se llevó a cabo mientras ella se encontraba ausente.

Un vecino declara que vio salir de dicha casa a un sujeto descalzo, el cual llevaba cuatro sillas al hombro, y

El incendio del jueves en la noche en la calle de la Sabana

En la casa de habitación de don Luis Ugalde Pérez, se desarrolló un incendio el jueves en la noche, a eso de las doce y que tuvo graves consecuencias, pues quedó completamente destruida la casa y la mayor parte del mobiliario quedó perdido.

A la hora indicada, el polizón que hacía el servicio por aquellos lugares, notó que de las habitaciones interiores de dicha casa, salía una gruesa columna de humo, y luego una iluminación, por lo que dió la voz de alarma, poniendo en movimiento a todo el vecindario.

Cuando fué despertada la familia Ugalde Pérez, el fuego avanzaba vorazmente, habiendo arrollado la mitad del comedor.

Inmediatamente se mandó auxilio de la Tercera Sección de Policía, así como también la bomba, que funcionó al instante de haber llegado.

La obra de salvamento se hizo rápidamente, pero a pesar de eso, se pudo rescatar apenas la mitad del mobiliario y esto que quedó bastante deteriorado.

Grandes fueron las precauciones

que se tomaron para evitar que el fuego pasara a las casas vecinas.

Como a la una y media de la madrugada se pudo extinguir el fuego, quedando de la casa sólo la fachada y alguno que otro horcón carbonizado.

Las pérdidas, como lo decimos, fueron grandes, tanto en muebles como en valiosos cuadros que poseía. A punto fijo, aún no se ha podido averiguar la causa, aunque hay quienes afirman que tuvo su origen en un desperfecto de los hilos conductores de la luz.

La familia Ugalde Pérez, pasó el resto de la noche en una casa vecina.

Una niña fenómeno

Una señora de apellido Arias, dió a luz una niña que tiene dos cabezas y cuatro extremidades superiores.

La madre es campesina y muy a menudo recorre las calles de la capital, llevando en brazos la niña fenómeno.

La niña cuenta apenas tres meses de edad, y según parece, no durará con vida mucho tiempo; al menos así se lo ha pronosticado un médico.

Vida Social

Del Puriscal regresaron el doctor don Teodoro Picado y el Lic. don Carlos Díaz. —Estuvo en su finca en Picagres del Puriscal el Lic. don José Antonio Retana. —En Turrúcares estuvo el comerciante D. Vidal López.

—Del mismo lugar regresó la señorita Otelia Vargas, quien estuvo allí unos días de paseo. —En Coronado estuvo don Elías Vargas acompañado de las señoritas Clotilde y Tila Vargas.

—Desempeñará la plaza de directora en Piedras Negras la señorita Albertina Selva. —En la semana presente regresa del Barreal de Heredia la familia de don Miguel Mena. —Regresó a su finca en Piedras Negras don Felipe Sáez Hernández. —Regresó del Roble doña Salomé Sáez v. de Esquivel, quien había ido en busca de salud. Nuestro respetuoso saludo. —Para Nueva York sale próximamente don Roberto Esquivel.

—Para esa misma ciudad parte el joven don Edgar Iglesias Bonilla. —Procedente de San Jerónimo llegó a esta capital doña María de Solano.

—Regresó de Puntarenas la señorita Enriqueta S. Jiménez. —Para Cartago salió don Maximiliano Aguilar y su señora esposa. —Mejor de salud ha continuado don Juan J. Muñoz. —De San Pedro vino doña Mercedes viuda de Zeledón.

Sección Oficial

Gobernación

Se concedió permiso para separarse de su puesto, hasta por cinco días, al Jefe Político de Flores, don Dorilo Murillo.

Se concedió la autorización que pide el señor Adolfo Cañas Gutiérrez, Agente y Apoderado General de la Comercial Unión Assmance Company Limited, de Londres, para realizar en el país contratos de seguro contra incendio y accidentes en general.

Marina

Se accedió a la solicitud del señor José Blanco Blanco, para que se le conceda patente de navegación y permiso de usar la bandera nacional en el pailebote "Cantabria", de su propiedad.

COLEGIO SEMINARIO

Queda abierta la matrícula para el presente año, todos los días desde el 11 de febrero. El internado se abrirá el lunes 4 de marzo, y las clases comenzarán el martes 5 de marzo a las 8 a. m.

EL RECTOR

NOTA:—Los nuevos prospectos pueden coseguirse en el mismo establecimiento.

ACCIDENTE

El jueves a las 11 a. m. cuando salía de la ferretería de los señores Fortich Espriella y Cia. el Sr. don Francisco Sánchez, empleado de dicha casa, y en momentos de atravesar la calle, un caballo de un lechero se asustó, con una de las regaderas atropellando lo; por fortuna los golpes que recibió no fueron de consideración.

Sentimos lo ocurrido y nos alegramos de que el caso no haya tenido tales consecuencias.

Su droguista le recomendará ZARZAFARRILLA DE CHANNING por ser un alterante de primera clase, un remedio que le convertirá la sangre impura en pura y de este modo hará desaparecer los granos, tumores etc.

Visita de duelo

Una delegación del Centro Mariana y otra del Centro Verdad visitó el jueves por la noche a don Eladio Prado con el fin de hacerle presente su condolencia con razón de la muerte del caballero don Narciso Esquivel. El señor Prado es miembro importante de ambas sociedades, en las cuales disfruta de alta estima.

No deben ser admitidos en las escuelas los niños que no estén vacunados

La Facultad de Medicina en sesión celebrada el miércoles por la noche, acordó pasar una nota al Ministerio de Instrucción Pública, recomendándole que no sean admitidos en las escuelas de la capital, aquellos niños que no hayan sido vacunados.

Así, pues, ya saben todos los padres de familia, que deben mandar a vacunar a sus niños porque de lo contrario no serán admitidos, pues sabemos que el señor Ministro pondrá en ejecución rigurosa lo prescrito por la Facultad.

Si Ud. es industrial mande hacer sus marcas y etiquetas a La Minerva.

Junta Directiva de la Exposición Nacional

La Junta Directiva de la Exposición Nacional que se inaugurará el 15 de setiembre próximo, quedó integrada así:

Don Anastacio Alfaro, don Enrique Ortiz, don Fidel Tristán, don Enrique Cappella y don Rafael Vargas Quirós.

FUME
CHUECOS
 SOLO
CHUECOS
 NADA MAS QUE
CHUECOS
 Frescos, Sabrosos, Baratos

ARROZ - CANELA - TRIGO

Depósito general en

LA MARINA

Apartado 797 :: Teléfono 584

Ecós de una fiesta patronal

Con delirante entusiasmo y en medio de la alegría se celebró este año la fiesta patronal en Lourdes de este cantón.

La Iglesia estaba bellísimamente decorada con guirnaldas, flores y cortinas blanco y celeste y un sinnúmero de estandartes con inscripciones alusivas a la Reina Celestial. El Rosario de la víspera estuvo bastante concurrido, sobresaliendo en este los cánticos de coro de varias voces, entre las cuales pudimos apreciar una vez más a la Srta. Elisa Acuña. El Sr. Cura pronunció un hermoso sermón que oyó con gusto el numeroso auditorio. El domingo desde muy temprano comenzaban a llegar fieles de distintos lugares, que venían a cumplir sus promesas a la Santísima Virgen de Lourdes; a las 8 y $\frac{1}{2}$ se dió principio a la bendición de una preciosa imagen de Lourdes, siendo sus padrinos don Francisco Montealegre y Sra., don Tobías Sancho y Sra. y don Anibal Alvarado y Sra. y don Francisco Hidalgo a quienes felicitamos. Luego se procedió a la procesión, en la que recitaron cuatro loas preparadas hábilmente por la Srta. Rosenda Calderón; a continuación dió principio la solemne misa oficiada por nuestro dignísimo Sr. Cura Presb? Boladeras, asistiendo como diácono el Presb? Dn. Ramón Juuoy y como subdiácono el Presb? don Andrés Fuentes. El Panegírico a cargo del Presb. Juuoy fué espléndido, pero me abstengo de encomiarlo por haber prohibido últimamente la Santa Sede, hacer crónicas laudatorias de la oratoria sagrada. La orquesta estuvo bajo la dirección del inteligente joven don Ricardo Caldero. Las bendiciones fueron bastante concurridas. Lo de mayor agrado fué el orden y tranquilidad que reinó durante todo este tiempo, lo que demuestra una vez más la prudencia y cultura de que gozan estos vecinos. Vayan nuestras más calurosas felicitaciones para el Sr. Cura como para el celoso e inteligente Mayordomo don Gerardo Mora y a todos las diferentes comisiones que con el mayor acierto y buena voluntad cumplieron su cometido.

Y que la Virgen Santísima haya recibido con el mayor gusto los sacrificios de cada uno y devuelva en bendiciones, desde la gruta del Gave en donde tantos han encontrado la salud del cuerpo y alma. Ella sabrá corresponder desde su trono a sus hijos y devotos que saben sacrificarse por tan excelsa Soberana.

Dios y María Inmaculada de Lourdes nos bendiga a todos.

Corresponsal

Montes de Oca, febrero de 1918.

Para los Municipios: los mejores vales se ejecutan en la Litografía Minerva donde se han hecho los de Alajuela y Heredia

Escuela de Adultos

Está abierta la matrícula de este plantel propio para que los artesanos se instruyan, lo mismo que dependientes, criados y empleados que no disponen de tiempo en el día.

El local es el de la Escuela Juan Rafael Mora. Para matricularse se puede llegar a las 7 de la noche.

Las clases principiarán la noche del 25 a las 7.

Ojalá los artesanos se apresuren a inscribirse.

Una conferencia de Mariano Valencia

Fragmentos de la Conferencia "La Salud del Esfuerzo Alma de la Felicidad".—que ofreció Mariano Valencia en el Teatro Municipal de Alajuela el 31 de Enero último.

Las iniciativas de vulgarización cultural, que con espíritu de franco altruismo desarrolla el "Centro Obreiro Alajuelense" al vigilar celosamente el progreso de sus asociados,—es, a mi ver, fuerza creativa de este concurso de damas fascinantes que al entonar en esta noche sus coplas de optimismo, hacen palpar con pulsaciones de convicción el ritmo de su vez vehementemente, alentando, con raudales de ternura, gráfisima pedagogía de prudencia, desinterés y bondad.

El gemido arrancado por el viento vibra en los valles y la montaña: así las fragancias del espontáneo y virtuoso

esfuerzo en estas jóvenes alajuelenses, arroja de los corazones toda idea lacrimosa de vacilación y cansancio; eternos resplandores de esperanza, dan al cielo de sus pensamientos, aspecto de limpia turquesa,—y la vivacidad de los estímulos que desgranán sus almas, tónanse en sólidas y accesibles realidades.

A todos preocupa la perplejidad que multiplicando necesidades morales, se opone a la inalterable coordinación de los intentos; todos somos factores de enconada lucha que atenúa sus violencias acatando reverente el mandato de perfectibilidad, regulador

de flaquezas; pero no basta una exposición meramente histórica que despierte a los jóvenes a una filosofía del entusiasmo.

Recomendable es el sentimiento de admiración ante episodios azarosos que enseñan como se logró salud en los actos a despecho de atávicas insuficiencias; sugestiva la ejemplaridad de los que, habituados a reflexionar, no desconocen que el ideal invita a una acción continuada, efectiva, responsable del generoso acuerdo entre el pensamiento y la naturaleza; pero importa, asimismo, responder con insinuante convicción al eterno conflicto de rectificaciones: el medio.

Entusiasmo, persuasión: guías de la conducta; el primero muestra las ventajas de la ruta pero no siempre brindan energías suficientes para correrla. Decir persuasión, es indicar economías en la disciplina del Esfuerzo.

La ley de la energía mental en reserva es una prueba directa y definitiva de la salvadora preponderancia que la acción agregada y prodigiosamente compleja de los fenómenos de la voluntad, ejercita bajo excepcionales condiciones.

Continuará

Correo de Río Segundo

CANERIA.—Desde que se instaló se le cuida poco; parece haber poca actividad en el fontanero, pero en cambio si la hay mucho en el cobro. En algunos puntos los tubos están descubiertos, cosa que con poco trabajo se corrige para que el agua no se entibie ni sufra el cauce.

CURA CELOSO.—Lo es el Presb. Zúñiga. Casi todos los domingos nos visita, obsequiándonos con amenas e interesantes pláticas. Lo felicitamos por su actitud, en la cual quiera Dios que perseverare para bien de este lugar.

EXCURSIONISMO.—Este deporte se practica también entre nosotros; pronto, un grupo de jóvenes hará viaje al gigantesco Poás, para contemplar sus encantos.

PERSONALES.—La Srta. Otilia Murillo, de Santa Bárbara se encuentra entre nosotros.—Los esposos Murillo—Bastos tienen un niño enfermo de bastante cuidado, por cuyo restablecimiento hacemos votos.—Don Miguel Alfaro, quien el año pasado desempeñó el puesto de maestro, ya regresó de Poás lleno de salud.—Don Rubén y la señorita Talía González partieron para el Puerto del Pacífico en vía de recreo.

Como me quité las canas

Sencilla receta casera que una señora usó para teñirse las canas

Estuve por años tratando de volver mi pelo a su color natural con tintes y compuestos preparados, sin que ninguno me satisficiera y eso que eran caros todos. Al fin di con una receta simple que mezclé en mi casa y da resultados maravillosos. Se la di a muchas de mis amigas y a todas encantó por lo buena. Hela aquí: Agua, 810 gramos; Ron de Malagüeta (Bay Rum), 30 gramos; Compuesto de Barbo, 1 cajita, y glicerina $7\frac{1}{2}$ gramos. Toda botica tiene estos ingredientes y cuestan muy poco, Usese cada dos días hasta conseguir el matiz requerido. No sólo ennegrece el pelo canoso, sino que quita la caspa y actúa como tónico del cabello. No es pegajoso, ni se borra, ni mancha el cuero cabelludo.

Quiere Ud. usar una tarjeta elegante? Busque la Litografía Minerva.

ALMANAQUES PARA 1918

El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica
En rústica \$ 2.00. En pasta \$ 2.50
Almanaque Ilustrado Hispano-Americano. En pasta \$ 3.00
Almanaque Bailly-Baillière o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica.
En rústica \$ 1.50. En pasta \$ 1.75
Almanaque de los Amigos del Papa. \$ 0.75
Agenda de Bolsillo para uso de particulares. Un día en cada plana \$ 2.50
Con dos días en cada plana \$ 1.50
Dietario Centroamericano. En Pasta \$ 1.50
Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. \$ 1.25. Taco pequeño suelto \$ 0.50
Taco grande suelto \$ 2.00
Calendarios esfoliadores comunes a \$ 0.50, \$ 1.25 y \$ 3.50

EN LA
Librería Lehmann (SAUTER & Co.)
San José, Costa Rica

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 270.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA: Mientras dure la clausura de la Maternidad Carit del Dr. Zúñiga practicará las operaciones de Cirugía Obstétrica a beneficio de las señoras pobres a precios acomodados a su situación.

EL MERCADITO

Teléfono 702 F. Vargas V. Apartado 669

COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta

Café - Arroz - Maíz - Frijoles - Azúcar
Manteca - Queso Bagaces - Harina - Almidón
Escobas - Sal - Jabón, etc., etc.

No se olvide. Sus órdenes a EL MERCADITO

Son los precios más bajos de la plaza

LA LIBRERIA

LECTURA BARATA

Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

Ante Noe y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

VENDESE por la mitad de su precio y al contado lote 6x50 en San Francisco de la Sabana, 50 vrs. sur Palacio Pontificio. Tiene casita. Informar allí mismo.

SE VENDE en Montes de Oca frente al tranvía y al beneficio de la señora viuda de Dent, una casa de madera, cómoda y con gran solar. Informes oficina Schoter Sucesores Parque Central.—15 v. alt.)

MAESTRA con once años de práctica, da clases particulares, de inglés, cocina y demás asignaturas. Se reciben trabajos de costuras y bordados. En esta oficina daremos informes. (Ab. 1º 8 v)

SE necesita una esquina propia para negocio, que tenga habitaciones.

PARA OFICINISTAS, MAGNIFICA OCA-SION... Se vende una máquina de escribir con poco uso, en buen estado, marca L. C. Smith C. Bros N° 3 visible. Dirigirse A. N., Apartado 821.

LECCIONES A DOMICILIO. Como siempre dará este año lecciones de enseñanza primaria a domicilio. Horas a solicitud. \$ 30.00 por mes. Referencias, las que se pidan. Macabeo Vargas. Teléfono 324 y 438.

RECUERDOS del Real Santuario de San José de la Montaña.

Estampas, medallas, imágenes de bulto, etc. de venta en la librería Lehmann Sauter Co.

PAPEL BLANCO Vendemos en esta Administración a \$ 3 el centenar. Muy buena calidad y de tamaño grande.

SE NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busqueda en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia. Apartado 233 Teléfono 214

Muy pronto Breva de la mejor calidad. San José

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Cathedral. Apartado de Correo 370.

MOVIMIENTO DIARIO

PASAPORTES

Roberto Esquivel, 52 años, para Nueva York. Edgar Iglesias Bonilla, 18 años, para Nueva York.

Esperanza Chaves Rojas, 22 años, para Panamá.

Santiago Palaocios Bardeci, 31 años, para Colombia.

INSCRIPCIÓN DE NACIMIENTOS

Innonimada, de Josefa Cantillo.

María Luisa, de María Marín.

Gilber, de Vicente de la O y Josefa Castillo.

Gerardo, de Gerardo Salazar y María Chacón.

Nicolasa, de Casimiro Suárez y María González.

Carlos, de Alberto Cavallini y Rosana Mora.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Victor M. Ramos, San José. Juana Jara, San José. María López, Puriscal. Emilio Quiros, Puriscal. Oliva Picado, Puriscal. Victor Rojas, Puriscal.

SALIDAS

Claudia Artavia, Sta. Ana. Benjamin Lerris, Limón. Manuel Arana, San José. Fernando Rueda, San José. Otoniel Solano, San José. Sebastián Araya, Turrialba. Zoila Sánchez, Paso Hondo. Victor Cardenas, Juan Viñas.

Confites frescos de las mejores marcas en

LA GEISHA

Especialidad en servicios para bailes y matrimonios

SALON DE TE

Pida siempre por el teléfono 439 y enseguida se le atenderá

LA MARINA

EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979 Teléfono 584

En el Mercado

Acaba de recibir

Frutas secas, Me ocotone, Ciruelas

Albaricoques, Peras, Manzanas, Pasas

Dátiles, Higos en petacas

Eslabones - Mecha y Piedra de fuego

Licores - Abarrotes - Granos

Ventas al por mayor y al menudeo

La Fábrica Richmond

es la más popular

Se preparan magníficas cervezas BLANCAS Y NEGRAS

Kola - Limonada - Zarza - Ginger Ale

Especialidad en pedidos de pueblos.—TELEFONO 759

P Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca **P**

LA ZARAGOZANA

Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R.

DEPOSITO EN SAN JOSE,

LA POUPEE de ELÍAS VARGAS M.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

COLEGIO EVANS

FUNDADO EN 1915

El curso de 1918 comienza el 1º de marzo. La matrícula está abierta

Secciones de Kindergarten.—Enseñanza Primaria.—Segunda Enseñanza y Escuela de Comercio.

Instrucción y Educación lo más completo. Instrucción Religiosa especial para los niños cuyos padres la soliciten.

E. M. EVANS.

Director General

La Librería Española

— de —

María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferreteria de don Guillermo Ebeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.

APARTADO 314 - TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase a

LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

SOCIEDAD DE SUFRAGIOS

(Por las Animas del Purgatorio)

MISA DIARIA de difuntos a las 6 a. m. en la Capilla del Seminario.

MISAS DE SAN GREGORIO en aplicación por los socios fallecidos.

Número de la defunción	Nombre del socio (o de la socio)	Lugar en que estaba inscrito	Igl. o Capilla en donde se celebran sus misas	Fecha en que empezaron
142	Zeledón Clotilde S. de	Guadalupe	S. Francº Asis, Cartago	26 Enero
143	González Soto Alberto	San José	Seminario	19 Enero
144	Trejos Ramona	Tuis	S. Franco, Paula, M. R.	25 Enero
145	Martínez M. Luis	San José	Seminario	24 Enero
146	Segura Laura	Tuis	Seminario	1 Febrero
147	Soto S. Josefa	San José	Seminario	3 Febrero
148	Esquivel Narciso	San José	Seminario	18 Febrero

El Secretario

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, frente al mercado.—Guillermo Niehaus.

EL PORVENIR

GRAN FABRICA DE PUROS

H. E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefinas".

<p>Marca de Fábrica</p> <p>HERO'R</p>	<p>Puros de «El General» de tabaco Chircagre. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 pureras para trabajo fino.</p> <p>JEN. PACHECO, Agente General</p>	<p>Marca de Fábrica</p> <p>HERO'R</p>
---------------------------------------	---	---------------------------------------

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALBUENA

GRAN BARATILLO DE CARTAGO

San José Costa Rica

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

C. R. C.

Los estatutos de esta Asociación han sido aprobados ya por el Poder Ejecutivo según acuerdo publicado ayer en La Gaceta.

Próximamente se ha de celebrar una gran reunión para elegir el Consejo Supremo.

Felicitemos a la Comisión.

El sentido común indica que un sistema empachado le hará a Vd. estar enfermo. Conserve la salud usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas pildoras, pequeñas dosis. Eficaces.

LA POUPEE

CANTINA, PULPERIA Y VIVERES

300 varas al sur de la Botica Francesa

Se vende un billar de 1ª clase y un boliche propios para club o espectáculos públicos.

ELIAS VARGAS M.

José Astúa Aguilar

Abogado

Oficina: en su casa de habitación. —Negocios civiles y criminales. — Despacho todo el día.

ANUNCIENSE EN

LA ACCION SOCIAL

IMP. DE SAN JOSE

MAACABIBED VARRIGAS todas las diligencias mortuorias sin que Ud. salga de su casa. TELEFONOS 14, 324 Y 438